

CORE y recién electo presidente regional del Frente Amplio, Pablo Cifuentes:

"La tarea que tenemos es disputar espacios democráticos, particularmente la alcaldía de Punta Arenas"

● El también profesor de Lenguaje y magíster en Educación adelantó parte de los diálogos electorales que lleva la colectividad que lidera: irán fuerte por San Gregorio y una representación en la Provincia Antártica.

Diego Bravo
 periodistas@elpinguino.com

El primer presidente regional del Frente Amplio (el partido que resultó de la fusión de Convergencia Social-casa política del Presidente Gabriel Boric-, Revolución Democrática, Comunes y Plataforma Socialista-los descolgados del Partido Socialista-) es el consejero regional de Magallanes, Pablo Cifuentes (36, profesor de Lenguaje, magíster en Educación, encargado territorial de la diputada Javierra Morales). Sobre sus hombros pesan los símbolos, como que el socialismo nacional nació en Magallanes, o que es acá también de donde surgió el Presidente de la República en ejercicio: dice que "es un argullo asumir la primera dirección del partido recién formado", pero también "entendiendo que es un partido que recoge una trayectoria y una historia del progresismo en la región, y a nivel país".

"Es un partido que en su génesis viene desde el movimientos sociales, las bases, y creo que la mayor responsabilidad que tenemos hoy es reconectar con ese espíritu, que han creído en el proyecto político que representa el FA: reactivar ese sentir y movilizarlo hacia una construcción de una sociedad que, me parece, dadas las convulsiones políticas de los últimos años, han generado una reconfiguración del espacio

político. Siempre es necesario hacer una nueva lectura, un nuevo diagnóstico. Es necesario ver dónde se posiciona este proyecto político que representamos dentro del nuevo escenario social. Es el gran desafío, la gran responsabilidad que personalmente asumo con mucho orgullo y mucho cariño también. Reconstruir y empujar esas transformaciones", desarrolló.

Es un miércoles gris de julio en Punta Arenas, en minutos la colectividad oficializará los resultados. Hoy en día, en la Región de Magallanes existe representación en el parlamento, con la diputada Morales; en la municipalidad de Punta Arenas, con Jonathan Cárcamo (quien lo antecedió como timonel local); y en el Consejo Regional, con el propio Cifuentes.

A semanas de que comience la carrera por las municipales y gobernaciones, surge la pregunta:

- ¿Qué dirección le darás al Frente Amplio en Magallanes?

"El Frente Amplio, no solo a nivel regional, sino también nacional, se instala como una fuerza política importante, que se consolida y que de alguna manera viene a aglutinar todos estos movimientos iniciales que hoy se constituyen como el partido más grande de Chile. Es importante dar un paso hacia un momento de mayor madurez política en

términos de lo que significa la presencia del Frente Amplio en el territorio".

"Somos un partido de izquierda, progresista, que tiene el deber de instalarse como una voz alternativa en el sentido de poder avanzar en las transformaciones que permitan mejorar las condiciones de vida de las personas. Esa es una tarea que se tiene que hacer desde el partido".

- Tuvieron la derrota del candidato Dalívor Eterovic en las primarias, pero con el respectivo pliegue a la candidatura de la ganadora, Verónica Aguilar. ¿Qué hará el partido de cara a las próximas elecciones de concejales, alcaldes, consejeros regionales y gobernador?

"Voy a la reelección (como consejero regional). Entendemos que la tarea que tenemos por delante es también disputar los espacios democráticos, de elección, particularmente disputar la alcaldía de Punta Arenas y en ese sentido, la posición siempre ha sido clara. Se respeta el acuerdo que se toma en la primaria. El respaldo está con la candidata que en este momento puede disputar ese espacio, porque más allá de quién lleve esa candidatura, lo que importa es el trasfondo político y los ejes programáticos que nos interesa poner por delante son conversaciones que vamos a tener con ella para plantear cuáles son nuestras posturas y prioridades

como partido respecto a los ejes temáticos que se deban abordar.

Y también ponernos a disposición del trabajo que pueda realizar, no solo en la campaña, sino también en la eventualidad que salga electa".

- ¿Cuáles son esos ejes?

"Una de las primeras cosas es recuperar el trabajo social de la municipalidad. Creemos que en los últimos años ha habido un abandono, sobre todo, de los programas sociales vinculados, por ejemplo, a la protección de niñeces, protección de mujeres, acceso a servicios y todo lo que tiene que ver con la protección de las personas desde la municipalidad. Creemos que ha sufrido un desmedro importante en los últimos años. Debería ser una de las prioridades a poder levantar en un próximo mandato".

- ¿Y la Gobernación?

"El gobernador (Jorge Flies) va a la reelección. Es importante alinearnos en una conducción oficialista desde el Gobierno Regional. No está definida la forma en la cual se van a materializar esos apoyos. Tenemos pendiente también cómo podemos vincular nuestros ejes programáticos con los de él. En términos generales, sabemos que ha habido un compromiso de parte de la Gobernación de trabajar coordinadamente con el Gobierno del Presidente Boric, que ha habido una preocupación en seguir sus lineamientos, por



INSTAGRAM.COM/PABLOCIFUENTES/AVADUO

Cifuentes también irá a la reelección en su cupo del Consejo Regional.

ejemplo, en materia de cuidados, de desarrollo productivo, en materia energética. Es importante hacer otras consideraciones, por ejemplo, respecto a la protección del medio ambiente, el desarrollo sustentable y cómo el desarrollo económico podría tener impacto en las distintas comunidades. Son conversaciones que quedan abiertas y que nos parece importante poner en la conversación, pero creemos que existe el espacio y la voluntad para trabajar conjuntamente en esos ámbitos".

Ampliar presencia - ¿Y respecto a las otras comunas?

"No puedo adelantar grandes detalles. Todavía estamos trabajando y afinando el diseño electoral para el resto del territorio. Sí creemos que es muy importante que como Frente Amplio aumentemos nuestra presencia con autoridades en el territorio. Actualmente nuestro partido cuenta con una diputación, una consejería regional y

un concejal. Es importante ampliar nuestra presencia, porque todas nuestras representaciones están concentradas en la comuna de Punta Arenas y la provincia de Magallanes. Es uno de nuestros desafíos para este proceso electoral: aumentar nuestra presencia en otras provincias y en otras comunas de la región".

- ¿Pero alguno más factible?

"Estamos conversando con algunas comunas y provincias. San Gregorio y la Provincia Antártica. Esto debería estar resuelto la próxima semana. Los tiempos de inscripción son acotados, se hacen a más tardar el 29 de julio. Estamos cerrando las últimas conversaciones y teniendo la fecha tope para ir zanjando. Probablemente, la próxima semana lo tendremos con mayor claridad. Como presidente recién electo, estamos retomando las conversaciones porque hoy la lleva una comisión, que es la electoral, pero bajo la conducción de la directiva saliente".